

Página 2 TODO en TODOS



¡Feliz Año!

Reciban un saludo cordial y fraterno, deseándoles que este año sea un tiempo de bendiciones, de gracia y de experimentar de una manera muy consciente la Misericordia del Señor Jesús.

Con mucho gusto les comparto que como fruto de nuestra Asamblea Eclesial Diocesana 2015, el próximo 9 de Enero se tendrá una capacitación para los laicos representantes de las Parroquias y así implementes las Asambleas Eclesiales Parroquiales 2016 en las comunidades, dando continuidad al tema de la Asamblea Eclesial Diocesana buscando tener una "mirada contemplativa, comunitaria y misericordiosa".

En este primer momento vamos a ejercitar, en las diferentes estructuras de pastoral: Parroquias, Decanatos Zonas, Secretariados, Departamentos y Comisiones Diocesanas, la mirada contemplativa, que será base fundamental para nuestro próximo Plan de Pastoral Orgánica 2017-2019 ya que la mirada de todo discípulo misionero es por naturaleza misericordiosa, pues "lo que movía a Jesús en todas las circunstancias no era sino la misericordia, con la cual leía el corazón de los interlocutores" (MV 8).

Por otro lado, el pasado 22 de diciembre en la Basílica de Nuestra Señora del Roble con motivo de la Navidad, tuvimos un encuentro fraterno con hermanos indigentes y migrantes que caminan por las calles de nuestra ciudad, y que en muchas ocasiones pasan desapercibidos por nuestra indiferencia. El Sr Arzobispo Don Rogelio Cabrera López, con este encuentro, ha querido manifestarnos a todos los sacerdotes, miembros de la vida consagrada, laicos y sociedad en general, que seamos sensibles a las necesidades de estos hermanos sin considerarlos delincuentes o personas malvivientes.

Finalmente, el 28 de Diciembre un grupo de jóvenes y el equipo del Secretariado de Pastoral Social, hicimos una visita a los penales del Topo Chico y de Cadereyta para realizar el anuncio gozoso del Kerigma, provocando en nuestros hermanos internos en estos Centros de Readaptación Social, un encuentro con Jesucristo.

Deseo que en este año 2016 nos dejemos abrazar por la Misericordia de Dios y estrechar lazos muy profundos con aquellos que más necesitan de la compasión y la Misericordia de Dios en nuestra sociedad.

todo el amor en toda la vida

Portada: Posada con hermanos indigentes y migrantes en la Basílica de Nuestra Señora del Roble

"TODO en TODOS", Boletín quincenal, 15 de diciembre de 2015. Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey. Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L. C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61. pastoralsocial@arquidiocesismty.org

"TODO en TODOS", no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de "TODO en TODOS" sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.



TODO en



"TODO en TODOS", está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información (www.pastoralsocialmty.org) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

"TODO en TODOS" forma parte de la red de aliados de la iniciativa "Hagámoslo Bien" a favor de la Cultura de la Legalidad, www.hagamoslobien.org



El acompañamiento a los hermanos que sufren: un ministerio necesario.

Por: REDACCIÓN TODO en TODOS.

"Cuando tres amigos de Job... oyeron de todo este mal que había venido sobre él, vinieron cada uno de su lugar, pues se habían puesto de acuerdo para ir juntos a condolerse de él y a consolarlo. Entonces se sentaron en el suelo con él por siete días y siete noches sin que nadie le dijera una palabra, porque veían que su dolor era muy grande (Cfr. Job 2, 11.13)

Ante la necesidad grande de consuelo, ante tanta pobreza y en medio de situaciones violentas que sobrepasan nuestra comprensión, debemos plantearnos la necesidad de proponer un ministerio de acompañamiento pastoral que ofrezca sentido y esperanzas especialmente en un contexto de dolor y sufrimiento.

Sea cual sea la causa que lleve a la persona al sufrir o dolerse, la tarea de acompañar incluye las siguientes características que definen al acompañamiento como un ministerio y en estos tiempos, bien valdría como la obra de misericordia espiritual de "consolar al triste":

- ❖ Que sane buscando la plenitud y el alivio.
- Que sostenga ya que ayudará a soportar y superar las situaciones.
- Que sea capaz de guiar ayudando a tomar buenas decisiones.
- Que colabore en la tarea de reconciliar recomponiendo relaciones fracturadas.
- Que sea capaz de nutrir la vida de las personas de tal modo que ayude a desarrollar las potencialidades que Dios ha dado para la vida.

Es importante que este ministerio pueda cumplir con cada uno de estas características permitiéndose la búsqueda de un sentido integral que responda a la problemática por la que atraviesa la persona.

En definitiva, ante el sufrimiento del que hablamos se trata de ser "Buen Samaritano" de tal modo que cuando se vea en la necesidad o en un apuro a los demás, practiquemos la misericordia.

El Samaritano de la parabola que conocemos "se le acercó, le vendó las heridas, echándoles aceite y vino, y, montándolo en su propia cabalgadura, lo llevó a una posada y lo cuidó" (Cfr. Lc 10,25-37). Se acercó, pues sin proximidad real y física no puede haber amor efectivo y eficaz.

El amor del prójimo comienza interrumpiendo el camino, para ir al encuentro de otro. Este inicio cuesta, pero hay que "primerear" (EG 24) para abandonar el propio camino, los propios proyectos, el propio futuro y aceptar el del necesitado durante un cierto tiempo.

El samaritano es un hombre como los demás, con un pasado, una tradición, una familia, un trabajo, unos compromisos y también unos proyectos. Le estaban esperando en su trabajo, su familia, sus amigos. Pero, por un tiempo, lo ha dejado todo aparte. El samaritano cede su puesto al herido. No es fácil saber ceder el propio puesto y aceptar el del otro.

Al final la respuesta a la pregunta de cómo hacerse prójimo del que sufre: con los hechos y no sólo con palabras: "Ve y haz tu lo mismo".



Página 4 TODO en TODOS

Vence la indiferencia y conquista la paz. Es este el título del *Mensaje para la 49ª Jornada Mundial de la Paz*, la tercera del *Papa Francisco*.

La indiferencia respecto de los flagelos de nuestro tiempo, es una de las causas fundamentales de la falta de paz en el mundo. La indiferencia actual, está a menudo, vinculada a diversas formas de individualismo que producen aislamiento, ignorancia, egoísmo y, por tanto desinterés. El aumento de las informaciones de por sí no significa aumento de atención a los problemas, cuando no está acompañado de una apertura de las conciencias en sentido solidario; para alcanzar tal objetivo es indispensable la contribución que pueden dar, además de las familias, los educadores, los formadores, los operadores culturales así como los medios de comunicación, los intelectuales y los artistas. De hecho, la indiferencia se puede vencer solamente afrontando juntos este desafío.

La paz ha de ser conquistada: no es un bien que se obtenga sin esfuerzos, sin conversión, ni sin creatividad y confrontación. Se trata de sensibilizar y formar en el sentido de responsabilidad respecto de las gravísimas cuestiones que afligen a la familia humana, como el fundamentalismo y sus masacres, las persecuciones a causa de la fe y de la pertenencia étnica, las violaciones de la libertad y de los derechos de los pueblos, la explotación y la esclavización de las personas, la corrupción y el crimen organizado, las guerras, así como el drama de los refugiados y de los emigrantes forzados. Dicha obra de sensibilización y formación tendrá como objetivo dirigirse simultáneamente también a las oportunidades y posibilidades para combatir estos males: la maduración de una cultura de la legalidad, de la educación al diálogo y a la cooperación, que en este contexto, son formas fundamentales de reacción constructiva.

Un campo en el cual, día a día, se puede construir la paz venciendo la indiferencia, es aquel de las formas de esclavitud hoy presentes en el mundo, a las que estaba dedicado el *Mensaje para la Jornada Mundial de la Paz del 2015, "No esclavos sino hermanos".* Es necesario llevar adelante este empeño, con mayor conciencia y colaboración.

La paz es posible allí donde el derecho de todo ser humano es reconocido y respetado, de acuerdo a la libertad y la justicia. El Mensaje del 2016 pretende ser un instrumento del cual partir para que todos los hombres de buena voluntad, y en particular aquellos que operan en la instrucción, en la cultura y en los medios de comunicación, actúen, conforme a las propias posibilidades y a sus mejores aspiraciones, para juntos construir un mundo más consciente y misericordioso, y por tanto más libre y más justo.

"Vence la indiferencia y conquista la paz"

Papa Francisco 49ª Jornada Mundial de la Paz

Por: CON INFORMACIÓN DE www.iustitiaetpax.va



"Fe Histórica -un año después-" Fe Histórica 1996

Por: José Francisco Gómez Hinojosa

▶ Presbítero, Vicario General y Ex Director del
Secretariado de Pastoral Social.

Cuando a fines de 1994, recibiendo apenas los primeros impactos de la crisis, nos propusimos en el equipo del Secretariado de Pastoral Social la nueva publicación de *Fe Histórica*, ya imaginábamos los grandes retos que debíamos enfrentar.

Además de la difícil situación económica que comenzaba a perfilarse, teníamos dos desafíos, Por una parte, mantener la continuidad con la solidez y profundidad de contenidos que había ofrecido a sus lectores *Fe Histórica* durante 12 años, y, por otra, adaptar la revista a los tiempos actuales, que exigían un nuevo formato y una mayor distribución.

Con el ánimo de superar estos retos, y apoyados en un nuevo equipo, iniciamos en enero de 1995 la segunda época de nuestra publicación. Establecimos tres grandes bloques de investigación y reflexión: "Temas Sociales", "Reflexión Teológica" y "Aporte Pastoral".

Con ello pretendíamos ofrecer un espacio para aquellos (as) escritores (as) locales y regionales – más allá de los que imaginábamos –que pretendían ofrecer sus reflexiones sobre las ciencias sociales, la teología, la pastoral, nuestros tres grandes amores.

Además, cada número presentaría secciones fijas como "Ultima Hora" – análisis de coyuntura -, "Buzón del Lector" – cartas y comentarios de quienes nos leería – (sic), y "Sugerencias de Lecturas" – recomendaciones bibliográficas sobre artículos de actualidad -.

Después de este primer año, y no obstante algunos errores, el balance ha sido muy positivo.





Pudimos salir a la luz con rigurosa puntualidad, mantuvimos el precio inicial – gracias a un generoso donativo de papel – no obstante el incremento del 422% en los costos de producción y, sobre todo, superamos las metas de inscripciones y ventas que nos habíamos propuesto.

A lo largo de estos seis números, y con los altos niveles de calidad reflexiva y documental, ofrecimos 32 artículos de fondo, los resultados de dos mesas redondas y un foro, cuatro entrevistas, una conferencia – de Don Samuel Ruíz – y recomendamos 24 publicaciones de actualidad. Recibimos cartas, algunas de ellas muy críticas y les dimos respuesta.

La deseada pluralidad se manifestó no sólo en la diversidad de suscriptores (de Monterrey, San Pedro, Mier y Noriega, Perú, Italia) e intercambios con otras revistas (de México, Colombia, España, etc.), sino también en los mismos escritores (militantes de partidos políticos, académicos, religiosas y presbíteros, periodistas, miembros de organizaciones civiles y populares, etc.).

En este nuevo año, y manteniendo los retos ya mencionados, queremos avanzar en la oferta de calidad, en el compromiso con la reflexión profunda, en el acompañamiento a la investigación telógicasocial y a los proyectos pastorales de la región. Queremos, en una palabra, cooperar a que la fe sea histórica.

Agradecemos a nuestros colaboradores, suscriptores y lectores en general, la acogida que dieron a *Fe Histórica* en 1995, y esperamos seguir contando con este respaldo en 1996.



Consejos del Papa Francisco para cuidar la "casa común".

Por: REDACCIÓN TODO en TODOS.

En el Capítulo Sexto sobre "Educación y espiritualidad ecológica" de la Encíclica Laudato Si, el Papa Francisco da ejemplos concretos para cuidar el medio ambiente y dice: "Es muy noble asumir el deber de cuidar la creación con pequeñas acciones cotidianas y es maravilloso que la educación sea capaz de motivarlas hasta conformar un estilo de vida. La educación en la responsabilidad ambiental puede alentar diversos comportamientos que tienen una incidencia directa e importante en el cuidado del ambiente..." (LS 211).

Evitar el uso de material plástico y de papel



Tratar con cuidado a los demás seres vivos



Reducir el consumo de agua



Utilizar transporte público o compartir un mismo vehículo



Separar los residuos



Plantar árboles





Cocinar sólo lo que se podrá comer



Apagar las luces innecesarias.



"Todo esto es parte de una generosa y digna creatividad, que muestra lo mejor del ser humano. El hecho de reutilizar algo en lugar de desecharlo rápidamente, a partir de profundas motivaciones, puede ser un acto de amor que exprese nuestra propia dignidad" (LS 211).



Como Secretariado de Pastoral Social los animamos a vivir con entusiasmo la Asamblea Eclesial Parroquial 2016 de su comunidad en este mes de enero.

Para la elaboración del Plan, el primer paso que necesitamos dar es el VER la realidad compleja que" vivimos en nuestra gran ciudad de manera CONTEMPLATIVA, COMUNITARIA Y MISERICORDIOSA. Partiendo de este mirar, buscaremos hacer un buen discernimiento de nuestras acciones pastorales a la luz del Evangelio y de las orientaciones del Papa Francisco. Sabemos que no todos vemos lo mismo, por eso queremos pedirle a Dios la gracia de mirar con amor, de mirar como discípulos de Jesús y de mirar como Iglesia, pues solamente así podremos encontrar los caminos para servir y llevar el Evangelio al modo de Jesús.

En este VER, una palabra importante la tienen las Comunidades Parroquiales de nuestra Arquidiócesis. Esta es la razón por la que hemos convocado a la realización de una Asamblea Eclesial Parroquial en la segunda quincena del mes de Enero. En esta Asamblea se iniciará un ejercicio de MIRAR de manera CONTEMPLATIVA, COMUNITARIA Y MISERICORDIOSA las diversas realidades que vivimos. Este ejercicio dará como fruto el Diagnóstico de la realidad para nuestro Plan de Pastoral. Quiero que sean conscientes de la importancia de este trabajo, por lo que invito a todos a realizarlo con entusiasmo, generosidad y buen espíritu".

+ Mons. Rogelio Cabrera López, Arzobispo de Monterrey







